



## EPN y AMLO secaron de fondos al aeropuerto de la CDMX

Ambos gobiernos relegaron la inversión para el AICM y le inyectaron miles de millones de pesos a sus proyectos insignia: el NAIM y el AIFA

**ANTONIO LÓPEZ**  
—nacion@eluniversal.com.mx

Pese a la saturación que presenta desde hace 30 años el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), los gobiernos de Enrique Peña Nieto y de Andrés Manuel López Obrador relegaron recursos a esta terminal para destinar miles de millones de pesos a sus megaproyectos: el Nuevo Aeropuerto Internacional de México (NAIM) y el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA).

En la administración de Peña Nieto se inyectaron 2 mil 272.3 millones de pesos al AICM, en contraste con los 73 mil 244 millones designados al NAIM. Con López Obrador se presupuestaron para el AICM 5 mil 381.1 millones de pesos, más del doble que con Peña; sin embargo, para el AIFA se etiquetaron 89 mil 586 millones y con ampliaciones subió hasta 116 mil millones.

| NACIÓN | A6



### FRASE DEL DÍA

**ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR**  
Presidente de México

"No hay ningún problema de rediseño (...) que se vayan con su cuento a otro lado"

| NACIÓN | A7

## Rezagado, el presupuesto para rediseñar espacio aéreo

**SARA CANTERA**  
—sara.cantera@eluniversal.com.mx

Servicios a la Navegación en el Espacio Aéreo Mexicano tiene asignado este año un presupuesto de 800 millones de pesos para concluir el rediseño

del espacio aéreo del Sistema Aeroportuario Mexicano, integrado por las terminales de la Ciudad de México, Toluca y Santa Lucía.

Sin embargo, el proyecto enfrenta rezagos en los recursos para llevarlo a cabo. Mientras que en 2020 recibió 563 millones 506 mil pesos, el año pasado enfrentó recortes y pasó de 3 mil 164 millones de pesos a 800 millones, misma cifra para 2022, muestran datos de la Secretaría de Hacienda.

Se estima que el proyecto tiene un costo de 4 mil 610 millones de pesos.

| NACIÓN | A6

## Indignante matanza de periodistas en México: SIP



Sheila fue velada en la casa de sus padres. La camarógrafa de El Veraz deja en la orfanda a tres niños.

Llama a comunidad internacional a que exija al gobierno atender esta "grave situación"

La Sociedad Interamericana de Prensa (SIP) condenó "la indignante matanza" de periodistas que se registra en México y llamó a la comunidad internacional a exigir a las autoridades mexicanas que se tomen "con mayor seriedad" este "grave" problema.

Su pronunciamiento tiene lugar tras el asesinato de las periodistas Yesenia Mollinedo Faboni y Sheila Johana García Olivera,

directora y camarógrafa del portal El Veraz de Veracruz, ocurrido el lunes. Con ellas suman 11 comunicadores víctimas de homicidio en lo que va de este año.

Jorge Canahuati, presidente de la SIP, dijo que "la matanza de periodistas en México es indignante y sobrepasa la capacidad de entender qué se puede hacer para garantizar que los periodistas puedan ejercer su trabajo sin ser víctimas de violencia".

La SIP anunció que una delegación internacional viajará a Washington para reunirse con legisladores estadounidenses y el

secretario general de la OEA, Luis Almagro, para abordar la violencia contra periodistas en México.

Los cuerpos de Yesenia y Sheila fueron velados ayer en las casas de sus familias, entre un discreto operativo de seguridad.

Para el embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, "la libertad de prensa está bajo ataque y exige una respuesta urgente para terminar con la crecida de violencia contra periodistas". Afirmó que el asesinato de las dos periodistas "fue un acto cobarde y malvado".

| ESTADOS | A14

### METRÓPOLI



## SE REACTIVAN EL FESTEJO A LAS MAMÁS Y LA ECONOMÍA

El 10 de mayo regresó a la normalidad, con familias que abarrotaron restaurantes en la Ciudad de México para celebrar a las madres, luego de que en dos años el confinamiento por la pandemia no lo permitió. | A11 |

### CULTURA



"El Covid es poca cosa, este país está enfermo"

En su libro, *Stevenson, inadaptado*, Guillermo Fadanelli reflexiona sobre la libertad y los miedos. Dice que los inadaptados podrían encaminar a la sociedad. | A26 |

### CULTURA



## Metirides, fotógrafo de las tragedias

El fotoperodista de nota roja murió ayer a los 88 años; deja un legado visual construido a lo largo de 50 años de carrera. | A27 |

## Faltó vigilancia en diseño y mantenimiento de L12: DNV

La empresa determina en su informe los cuatro motivos que llevaron al desplome

**LAURA ARANA**  
—metropoli@eluniversal.com.mx

La falta de vigilancia efectiva en diseño, construcción y mantenimiento de la Línea 12 del Metro explica las causas por las que cayó una trabe del tramo elevado que provocó la muerte de 26 personas el 3 de mayo de 2021, reportó la empresa noruega

DNV en su tercer y último informe del caso.

En el peritaje completo, al que EL UNIVERSAL tuvo acceso, se detalla que fueron cuatro elementos que fallaron: el diseño de las piezas, la certificación y supervisión de la obra de ingeniería civil, la instalación de pernos y la inspección de obras.

| METRÓPOLI | A10

Consulta el peritaje completo  
**Documento**  
eluniversal.com.mx

## López Obrador se aleja de EU con su actitud, dicen expertos

Señalan que el amago de no ir a la Cumbre de las Américas puede tensar la relación. Es un autogol, advierten, en el que pierde México.

| NACIÓN | A4

## VILLARREAL LIDERA CONTIENDA EN TAMAULIPAS

Si hoy fueran las elecciones para gobernador de Tamaulipas, ¿por quién votaría?



El candidato de la alianza Morena-PT-PVEM se mantiene arriba en la preferencia electoral, muestra encuesta de Enkoll. | A15 |

### OPINIÓN

- NACIÓN**
- A5 Carlos Loret de Mola
- A8 Héctor de Mauleón
- A8 Ana Paula Ordoña
- A9 Alejandro Hope

Año 105, Número 38,156, CDMX, 36 págs.  
**\$20.84**  
DÓLAR AL MENUÉO  
38156  
9 771870 156043